
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 12.09.2019
* * *

Presso il ristorante Hotel Vela in Via Santi Cosma e Damiano n. 21, 38121 Trento (Tn), a
seguito di convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno 12 settembre 2019 alle ore
20.00 si è riunito il Comitato FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale del 23 luglio 2019
2. Approvazione 2° Variazione al Piano di Spesa per l'anno 2019
3. Incontro FISE Con Te d.d. 23.09.2019
4. Stage di campagna e Corso per guida equestre
5. Coppa delle Regioni di Endurance
6. Attività  settore  Reining  (Clinic  c/o  La  Scuderia,  finali  campionati

italiani, campionato A.R.T.A., ecc.)
7. Attività  settore  S.O.  (Campionato  Triveneto  S.O.,  criteri  selezione

Fiera Verona, ecc.)
8. Acquisto materiale per premiazioni (coccarde, berrettini, ecc.)
9. Chiarimenti su nota mail Circolo Ippico la Roccia d.d. 27.08.2019
10. Programmazione stagione 2020
11. Varie ed eventuali

Alle ore 20.00 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i  consiglieri: Alessandro Cavallaro, Giovanna Bezzi, Loredana Ducati, Luca Chemolli,

Luca Zeni, Maurizio Ferrarol e Vittorio Cavalieri
 il revisore dei conti dott. Roberto Romanese
Assenti giustificati: Giovanna Bezzi e Romano Niccolini
Assenti ingiustificati: -

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 23 luglio 2019

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 23 luglio 2019.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Approvazione 2° Variazione al Piano di Spesa per l'anno 2019

Il Presidente comunica che si rende necessario redigere una Seconda Variazione al
Piano di  Spesa per  l'anno 2019,  come da richiesta  della  sede centrale,  al  fine  di
recepire  le  maggiori  entrate (contributo Regione Autonoma Trentino Alto  Adige per
partecipazione  rappresentativa  alla  coppa  delle  regioni  di  endurance,  iscrizioni
stage/corsi, ecc.) e redistribuire correttamente detti importi sui vari capitoli del bilancio
di previsione in funzione delle spese stimate da qui a fine anno come da relazione del
Presidente  (vedi  Allegato  n.  01),  da  relazione  del  revisore  dei  conti  dott.  Roberto
Romanese (vedi Allegato n. 02) e dal prospetto riepilogativo delle variazioni apportate
(vedi Allegato n. 03).
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 16/2019 inerente.

* * *
3. Incontro FISE Con Te d.d. 23.09.2019

Il  Presidente  ricorda che per  partecipare  all'incontro  Fise  Con te  del  prossimo 23
settembre  è  necessario  accreditarsi  inviando  una  mail  di  conferma  iscrizione  al
comitato  (trentino@fise.it)  o  al  Centro  Studi  Federale  della  federazione
(centrostudi@fise.it), questo al fine di poter registrare correttamente i partecipanti.
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L'incontro sta avendo un discreto successo (iscritti ad oggi circa 50 fra tecnici, istruttori
e  presidenti  di  circolo)  ed  ha  coinvolto  anche  il  Coni  locale  che  ha  messo  a
disposizione il  suo fiscalista, dott. Marco Cazzanelli,  che si occuperà appunto della
parte fiscale relativa alle associazioni.
Visto il numero di partecipanti il Presidente comunica che ha provveduto a richiedere
un preventivo per un eventuale buffet  per circa 60/80 persone alla ditta Risto 3 di
Trento: i  preventivi  si riferiscono il  primo per servizio di sola fornitura con un costo
nell'ordine dei 650,00.- Euro oltre IVA ed uno per servizio completo al costo di circa
1.050,00.- oltre IVA (vedi Allegato n. 04).
Dopo verifica dei due preventivi si opta per la versione compresa di servizio e bevande
prevedendo un costo a carico del comitato di circa 1.200,00.- Euro IVA compresa.
Il Consiglio approva all’unanimità la relativa delibera di spesa Nr. 17/2019.

* * *
4. Stage di campagna e Corso per guida equestre

Il Presidente  comunica lo stage di campagna ed il corso per guida di equitazione di
campagna programmati  per  il  mese di  settembre hanno registrato  il  tutto  esaurito
avendo raggiunto in entrambi i casi il numero massimo ammesso.
Raccomanda  per  il  futuro  una  maggiore  precisione  da  parte  dei  consiglieri  nel
diffondere le notizie circa i corsi al fine di  evitare alcune incomprensioni con allievi
arrivati ad iscrizioni chiuse: si ricorda di dare le corrette informazioni ai tesserati e di
ricordare agli  stessi  che tutta l'attività  del  comitato è riportata sul  sito dello stesso
(www.fise.it/trentino/it/)  su  cui  vengono pubblicati  i  programmi  dei  corsi  organizzati
dallo stesso.
Per  quanto  riguarda il  Corso per  Guida  di  Equitazione di  Campagna che  si  terrà
presso  le  strutture  dell'Associazione  A.S.D.  Centro  Equitazione  Andalo,  in  via  del
Parco n. 16 ad Andalo i prossimi 14-15-16 settembre, visto il numero degli allievi iscritti
oltre le aspettative (n. 22), si è optato per richiedere in affitto la sala alla locale APT
che ha un costo di circa 80,00.- Euro oltre IVA al giorno per complessivi 240,00.- Euro
oltre IVA nella misura di legge.
Per  quanto  riguarda  lo  stage  di  completo  anche  questo  ha  registrato  il  numero
massimo di allievi iscritti  ammesso dal tecnico federale Aldo Calabrò: considerando
che con la struttura ospitante si era previsto un numero minore di allievi e quindi di
cavalli  da scuderizzare, circa 10, che avrebbero potuto usufruire dei box fissi  della
stessa, il maggior numero di iscritti impone di dover prevedere il noleggio di box da
parte della stessa. Per far fronte a questa maggiore spesa si  prevede un maggior
contributo al centro ospitante rispetto a quanto precedentemente deliberato al fine di
coprire i maggiori costi del noleggio dei box, in parte comunque pagati dalla quota di
scuderizzazione a carico degli allievi iscritti. Il presidente ha provveduto a richiedere
preventivo per fornitura di numero 20 box alla ditta Rinco Noleggi S.r.l. di Isola della
Scala (Vr) che prevede un costo di Euro 2.500,00.- oltre IVA nella misura di legge (vedi
Allegato  n.  05).  Si  da  mandato  al  presidente  per  trattare  detto  preventivo:  sarà
comunque a carico del comitato solo una quota parte dello stesso per una cifra pari a
circa 1.800,00.- Euro.
Si  prevede  pertanto  un  costo  a  carico  del  comitato  per  dette  spese  pari  ad  un
massimo di 1.800,00.- Euro.
Il Consiglio approva all’unanimità la relativa delibera di spesa Nr. 18/2019.

* * *
5. Coppa delle Regioni di Endurance

Il Presidente in qualità di referente della disciplina comunica che a valle della stagione
agonistica, del Campionato Triveneto Alpe Adria e dei vari incontri di valutazione con i
cavalieri interessati all'evento sono stati selezionati 15 cavalieri per rappresentare il
Comitato alla Coppa delle Regioni di Endurance.
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Per l'organizzazione della trasferta della manifestazione che si terrà presso le strutture
del Centro Equestre Federale I Pratoni del Vivaro a Rocca di Papa dal 10 al 13 ottobre
prossimi in collaborazione con l'A.S.D. Il Vecchio Gufo e il Centro Equestre RAnieri
Campello (vedi programma manifestazione Allegato Nr. 06), si prevede un impegno di
spesa per il comitato pari ad Euro 8.000,00.-, in parte coperto dal contributo richiesto
alla Regione Trentino Alto Adige, suddiviso secondo le seguenti  voci  di  spesa che
trovano copertura nei capitoli di spesa del bilancio di previsione:
 rimborso forfettario capo equipe: Euro 500,00.-
 rimborso forfettario tecnico accompagnatore: Euro 200,00.-
 costo iscrizioni/box e tasse federali: Euro 3.000,00.-
 contributo costo trasporto cavalli (circa 270,0 Euro/cavallo) Euro 4.000,00.-
 imprevisti Euro 300,00.-
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

SOMMANO Euro 8.000,00.- 
Come ben evidenziato, la voce di maggior impegno per il Comitato è rappresentata,
oltre che dai costi di iscrizione e scuderizzazione, dal contributo per il trasporto cavalli
che incide  notevolmente  sui  costi  della  trasferta  (oltre  il  50 %),  come peraltro  già
avvenuto per la trasferta delle ponyadi: per tale motivo il Presidente si impegna a fare
presente  detta  problematica  al  consiglio  federale  per  cercare  di  ottenere  delle
scontistiche  sui  costi  di  iscrizione  per  le  regioni  periferiche  che  partecipano  alle
manifestazioni  di  carattere federale. Per  quanto attiene il  trasporto  inoltre,  viste  le
difficoltà a reperire un mezzo che permetta il trasporto unitario dei cavalli, questo sarà
a carico dei binomi selezionati che riceveranno come per gli anni passati un contributo
per le spese sostenute per il trasporto con mezzi propri (trailer, camioncino, ecc.).
Il Consiglio approva all’unanimità la relativa delibera di spesa Nr. 19/2019.

* * *
6. Attività  settore  Reining  (Clinic  c/o  La  Scuderia,  finali  campionati  italiani,

campionato A.R.T.A., ecc.)
Il  Consigliere Maurizio Ferrarol  illustra brevemente il  programma per un Clinic che
l'Associazione La Scuderia  Quarter  Horse A.S.D.  ha  intenzione di  organizzare  nel
mese di novembre, clinic che a differenza del passato non sarà rivolto solo ai cavalieri
Youth ma sarà rivolto anche ai senior al fine di permettere un miglioramento qualitativo
di tutti i cavalieri. Per tale corso dovrà dovrà pervenire al Comitato la richiesta da parte
della stessa Associazione di poter organizzare il clinic con programma dello stesso ed
il tecnico individuato: si ritiene congruo di prevedere per tale iniziativa un contributo di
Euro  1.500,00.-  a  parziale  copertura  dei  costi  di  organizzazione da deliberare  nel
prossimo consiglio.
L'Associazione, chiede inoltre che detto clinic possa essere aperto come in passato ai
tecnici di monta americana e possa essere considerato valido come aggiornarnento.
Dopo  ampia  discussione,considerato  che  la  disciplina  del  reining  in  regione  è  in
continuo aumento e sta dando ottimi risultati sia a livello individuale che di squadre
regionali e che pertanto l'organizzazione di un clinic rivolto questa volta non solo agli
youth  riveste  un  buon  presupposto  per  lo  sviluppo  ulteriore  della  disciplina,  si
conferma di riconoscere all'associazione il contributo richiesto a parziale copertura dei
costi di organizzazione dell'evento, previo invio del programma dello stesso per la sua
definitiva approvazione da parte del Comitato e da parte degli uffici federali.
Per quanto attiene la validità dello stesso quale corso di aggiornamento dei tecnici,
come per i clinic precedenti, ne sarà fatta richiesta al dipartimento formazione.
Per quanto attiene le finali del campionati italiani di reining, i consiglieri di riferimento
della  disciplina,  propongono,  rispetto  agli  altri  anni  dove  veniva  riconosciuto  un



contributo a tutti  i  qualificati  per le finali  indipendentemente dai  risultati  ottenuti,  di
trovare un criterio che tenga conto anche dei meriti sportivi e dei punteggi ottenuti nei
campionati regionali di reining.
Il  Presidente chiede che per il  prossimo consiglio da tenere nella seconda metà di
ottobre, siano definiti tali cirteri in tempo per poterli comunicare ai tesserati ed ai circoli
di  apprtenenza,  anche se ritiene che tali  scelte dovrebbero essere prese ad inizio
stagione.
Il Consiglio approva all’unanimità la relativa delibera di spesa Nr. 20/2019.

* * *
7. Attività settore S.O. (Campionato Triveneto S.O., criteri selezione Fiera Verona,

stage di crescita)
Il Presidente illustra il programma dei Campionati Triveneto Indoor di Salto Ostacoli
(vedi Allegato Nr. 07) che saranno organizzati a fine novembre in collaborazione con i
Comitati Veneto, Friuli Venezia Giulia ed Alto Adige, sempre nell'ottica di una maggiore
sinergia tra le nostre regioni in tutte le discipline. Per quanto attiene le premiazioni
nell'ottica  di  una  ripartizione  delle  spese  in  funzione  della  partecipazione  alla
manifestazioni dei tesserati delle varie regioni si valuta positivamente la suddivisione
delle spese proposta dal Comitato Veneto che prevede un costo a carico del Comitato
di circa 350,00.- Euro come da prospetto allegato (vedi Allegato Nr. 08).
Il  consigliere  Alessandro  Cavallaro  chiede  se  sono  pervenute  richieste  di
partecipazione a Fiera Verona e se quest'anno sarà possibile visti i risultati durante
l'anno degli allievi prevedere la partecipazione di una squadra in rappresentanza del
nostro  comitato:  dopo ampia  discussione,  in  considerazioni  dei  curriculum visti,  si
valuta di non poter iscrivere una squadra in rappresentanza del comitato ma che i
cavalieri che avranno i requisiti  stabiliti  ad inizio anno (scuderizzazione in Trentino,
numero concorsi effettuati, ecc.) come decisi ad inizio anno potranno partecipare a
titolo individuale e vedranno come per gli  altri  anni riconosciuto un rimborso spese
solo se rientreranno nel primo 50% della classifica generale del concorso.
Sempre con riferimento allo sviluppo degli allievi, il consigliere Alessandro Cavallaro
con riferimento alla possibilità di  organizzare uno stage con un tecnico federale di
primo piano, proposta dal  Presidente ad inizio anno, chiede agli  altri  consiglieri  se
hanno  delle  preferenze  o  dei  tecnici  di  riferimento  a  cui  rivolgersi.  Dopo  ampia
discussione si stabilisce che i referenti delle discipline olimpiche dovranno proporre nel
prossimo consiglio un preventivo di  massima per detto stage con indicazione della
location, del tecnico e sopratutto dei costi dello stesso, con previsione di organizzarlo
nella prossima primavera.
Il Consiglio approva all’unanimità la relativa delibera di spesa Nr. 21/2019.

* * *
8. Acquisto materiale per premiazioni (coccarde, berrettini, ecc.)

Il Presidente comunica che si rende necessario acquistare, in funzione delle ultime
manifestazioni di fine anno coccarde per le premiazioni oltre che l'acquisto di berrettini
con il logo del comitato.
Per quanto riguarda le varie premiazioni si procederà all'acquisto di coccarde con il
logo del comitato (circa 200) che saranno acquistate direttamente dalla società Winner
Italia  S.r.l.  che è risultata  vincitrice della  procedura negoziata per l'affidamento del
materiale per premiazioni da parte della federazione (costo stimato circa 450,00.- Euro
comprensivo di IVA).
Per l'acquisto dei berrettini con il logo del comitato si procederà nuovamente con il
fornitore precedente individuato per le ponyadi (ditta Andreatta & Nicoletti di Trento)



come da preventivo di spesa n. 701/2019 d.d. 07.08.2019 già predisposto dalla stessa
(vedi Allegato n. 09) per un importo di 844,85.- Euro IVA compresa.
Il Consiglio approva all’unanimità la relativa delibera di spesa Nr. 22/2019.

* * *
9. Chiarimenti su nota mail Circolo Ippico la Roccia d.d. 27.08.2019

Il Presidente da lettura della mail pervenuta in data 27.08.2019 dal circolo Ippico la
Roccia in merito a voci diffamatorie giunte nel proprio circolo.
La  discussione  accesa  dimostra  che  serve  una  maggiore  collaborazione  fra  i
presidenti  dei  Circoli  per uno sviluppo propositivo delle discipline equestri  di  tutti  i
circoli:  viene  rimarcato  dai  più  però  che  nessun  presidente  può  essere  ritenuto
responsabile  delle  “chiacchiere  da  bar”  dei  propri  tesserati,  anche  se  questi
dovrebbero essere ripresi all'interno delle proprie associazioni.
Il  Presidente  conferma  che  si  attiverà  per  cercare  di  avere  una  maggiore
collaborazione tra i vari centri anzicchè ostilità in quanto rileva che le sinergie che si
possono ottenere da uno sviluppo condiviso possono solo essere di promozione della
nostra attività. Il Consigliere Cabalieri propone quindi di organizzare un incontro con
tutti i circoli per presentare i programmi per la prossima stagione e cercare di creare
un migliore spirito di collaborazione fra gli stessi.
Ciò  premesso  il  Consiglio  all'unanimità  conferma  che  non  è  compito  dello  stesso
entrare nel  merito in quanto sono comunque diatribe personali  tra tesserati  che al
momento non assumono rilievi per una eventuale segnalazione agli organi federali.
Il Consiglio approva all’unanimità.

* * *
10. Programmazione manifestazioni stagione sportiva 2020

Il  Presidente  riconfermando  i  buoni  riscontri  che  i  vari  campionati  organizzati  in
provincia hanno riscosso, riconferma la volontà di voler definire un programma delle
manifestazioni  entro  la  fine  del  mese  di  ottobre:  per  questo  motivo  il  Presidente
comunica che nel prossimo consiglio, da tenere verso metà ottobre, sarà redatto il
programma delle manifestazioni di  interesse del  comitato per la prossima stagione
cercando di evitare la concentrazione avuta quest'anno nel mese di giugno.
Tale  programmazione  dovrebbe  permettere  inoltre  sia  al  comitato  che  ai  comitati
organizzatori di attivarsi per reperire maggiori risorse sia con richieste di contributo
presso  le  strutture  pubbliche  (comuni,  provincia,  regione)  sia  da  sponsorizzazioni
private.

* * *
11. Varie ed eventuali

 Si propone di iniziare a valutare una location ed una data (gennaio/febbraio) per la
cena del Cavaliere al fine di evitare le problematiche sorte quest'anno con la cena
organizzata nel mese di marzo a stagione agonistica già iniziata e che ha avuto per
questo motivo notevoli defezioni. Tutti i consiglieri si prendono lonere di verificare
una location per la cena da proporre al prossimo consiglio.

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 23.00.

firmato firmato
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO

Martino Bridi Loredana Ducati


